

# Le Jasmin d'argent célèbre son centenaire

**Correspondant** 28/09/2021 à 05:07

Le gala annuel de la société littéraire Jasmin d'argent aura lieu le 2 octobre après une édition annulée en mars 2020. Cette édition sera un peu spéciale puisqu'elle célébrera le centenaire de l'organisation.

Depuis 1921, le Jasmin d'argent a été remis chaque année à des poètes en herbe. 2020 constitue la seule exception, pour les raisons que l'on sait. L'équipe du Jasmin est donc ravie d'avoir récolté cette année 291 textes, en français et en occitan. Comme d'habitude, le gala et la remise des prix se tiendront au théâtre Ducourneau. Caroline Calippe Lebaille, présidente de l'association, a pour objectif d'inviter davantage de poètes en plus des élus politiques locaux, coutumiers de l'événement. Parmi eux, Fabienne Lhoumeau, romancière, est également une spécialiste de la poésie, dont elle traitera à l'occasion du gala. Aurélia Lassaque, poète elle aussi, écrit à la fois en français et en occitan, tout en mêlant peinture, danse, musique et chant à ses œuvres quand elle se produit sur les scènes étrangères. La musique et la poésie sont intrinsèquement liées ; d'ailleurs, Margaux et David Zubeldia seront là pour jouer du fifre, de la vielle, de la cornemuse... Les instruments d'autrefois seront à l'honneur. Une initiative que Jasmin, notre poète occitan, aurait sûrement appréciée.

Ce concours, distribué de Bordeaux à Foix, rassemble des artistes des quatre coins de la France. Le public acquis du Jasmin est globalement plutôt sexagénaire, mais l'association travaille pour l'ouvrir aux jeunes. Leurs efforts payent : cette année, la benjamine de la compétition a seulement 10 ans... "On aime travailler avec des gens qui sont jeunes, et qui nous ouvrent à l'occitan", explique Caroline Calippe Lebaille. "C'est très rassurant de voir des jeunes". L'occitan suscite un intérêt grandissant chez les passionnés de langues, mortes ou contemporaines. Après tout, il fait partie intégrante de notre héritage dans cette partie du Sud-Ouest.

*Samedi 2 octobre de 9h30 à 17 h, théâtre Ducourneau. Entrée gratuite sur réservation. Pass sanitaire et masque obligatoires.*